

Civilisation

I- Lisez le texte ; puis , répondez aux questions suivantes :

- 1- **Enumérez les réclamations de la femme dans les manifestations de 1977.**
- 2- **Relevez DEUX conséquences de l'évènement de 25 mars 1911.**
- 3- **Donnez une information sur Max Blank et Isaac Harris. Procurent-ils de bonnes conditions de travail à leurs employés ? Justifiez votre réponse .**
- 4- **Comparez entre l'image de la femme en Egypte et en France.**

Journée internationale des droits de la femme

La **journée internationale des droits des femmes** est célébrée le 8 mars et trouve son origine dans les manifestations de femmes au début du XX^e siècle en Europe et aux États-Unis, réclamant l'égalité des droits, de meilleures conditions de travail et le droit de vote. Elle a été officialisée par les Nations unies en 1977, invitant chaque pays de la planète à célébrer une journée pour les droits des femmes.

C'est une journée de manifestations à travers le monde : l'occasion de revendiquer l'égalité, de faire un bilan sur la situation des femmes dans la société. Traditionnellement les groupes et associations de femmes militantes préparent des manifestations partout dans le monde, pour faire aboutir leurs revendications, améliorer la condition des femmes et fêter les victoires

L'origine de cette journée s'ancre donc bel et bien dans les luttes ouvrières et les nombreuses manifestations de femmes réclamant le droit de vote, de meilleures conditions de travail et l'égalité entre les hommes et les femmes, qui agitèrent l'Europe, au début du XX^e siècle.

Par contre un événement historique s'est produit le 25 mars 1911 dans l'usine textile Triangle (en) de New York. Dans cette usine il y avait eu des grèves et des répressions en 1909⁴, deux ans avant la tragédie où 146 personnes, la plupart des jeunes femmes d'origine italienne et juive de l'Europe de l'Est, y compris des filles de 12-13 ans, sont mortes à cause de l'incendie de l'usine, enfermées par les patrons, Max Blank et Isaac Harris, qui s'en sortirent en dédommageant 23 familles endeuillées de 75\$.

Cette histoire, officiellement rappelée par la Ville de New York et par l'ONU, bien qu'elle ne soit pas à l'origine de la naissance de la journée internationale des droits des femmes, fait partie des épisodes les plus tragiques d'exploitation des femmes ; c'est pourquoi elle a été citée ou commémorée dans les journées internationales des femmes, où l'on se réfère encore à la mémoire historique des luttes des femmes et du mouvement ouvrier international.

2) Lisez le texte puis répondez aux questions :

- 1) Relevez toutes les informations historiques trouvées dans cette lettre.
- 2) Expliquez, à partir de ce texte, la misère que les Poilus souffraient au cours de la première Guerre mondiale.
- 3) Quelles sont les conséquences de la première guerre mondiale ?

Comme vingt-quatre autres poilus injustement accusés d'avoir reculé devant l'ennemi, le caporal Henry Floch, greffier de justice de paix avant la guerre, a été jugé et fusillé avec cinq de ses camarades, à Vingré le 4 décembre 1914. Il est l'un des six « Martyrs de Vingré ».

Ma bien chère Lucie,

Quand cette lettre te parviendra, je serai mort fusillé.

Voici pourquoi :

Le 27 novembre, vers 5 heures du soir, après un violent bombardement de deux heures, dans une tranchée de première ligne, et alors que nous finissions la soupe, des Allemands se sont amenés dans la tranchée, m'ont fait prisonnier avec deux autres camarades. J'ai profité d'un moment de bousculade pour m'échapper des mains des Allemands. J'ai suivi mes camarades, et ensuite, j'ai été accusé d'abandon de poste en présence de l'ennemi.

Nous sommes passés vingt-quatre hier au soir au Conseil de Guerre. Six ont été condamnés à mort dont moi. Je ne suis pas plus coupable que les autres, mais il faut un exemple.

Mon portefeuille te parviendra et ce qu'il y a dedans.

Je te fais mes derniers adieux à la hâte, les larmes aux yeux, l'âme en peine. Je te demande à genoux humblement pardon pour toute la peine que je vais te causer et l'embarras dans lequel je vais te mettre...

Ma petite Lucie, encore une fois, pardon.

Je vais me confesser à l'instant, et espère te revoir dans un monde meilleur.

Je meurs innocent du crime d'abandon de poste qui m'est reproché. Si au lieu de m'échapper des Allemands, j'étais resté prisonnier, j'aurais encore la vie sauve. C'est la fatalité.

Ma dernière pensée, à toi, jusqu'au bout. Henry Floch *Paroles de Poilus*,
Librio, 1998,

II- Parlez brièvement de :

- 1- L'assurance vieillesse en France.
- 2- Les problèmes de la quatrième république.
- 3- Les causes de la seconde guerre mondiale.
- 4- Les symboles de la France.